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ACTA DE LA SESIÓN No. 098-2019-2021  

(Modalidad Virtual) 

 

Lugar: D.M Quito 

Fecha: Lunes,  21 de septiembre de 2020 

Hora de inicio: 15h12 

Hora de finalización: 16h46 

 

a) Inicio de la Sesión. - 
 

En la ciudad de Quito, Distrito Metropolitano, a los veintiún días del mes de 

septiembre del año dos mil veinte, siendo las 15h12, se instala en sesión la 

Comisión Especializada Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones 

Internacionales y Seguridad Integral de la Asamblea Nacional de manera virtual 

mediante la plataforma – aplicación “zoom”, de conformidad con las normas 

previstas en la Ley Orgánica de la Función Legislativa y el Reglamento de las 

Comisiones Permanentes y Ocasionales, así como el artículo 2 del 

“Pronunciamiento CAL-2019-2021-001” de 16 de marzo de 2020 y, con el 

artículo 3 del Reglamento para la Implementación de las Sesiones Virtuales y 

Teletrabajo Emergente en la Asamblea Nacional. 

 

El Asambleísta Fernando Flores Vásquez, Presidente de la Comisión 

Especializada Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones 

Internacionales y Seguridad Integral de la Asamblea Nacional, dirige la sesión 

virtual No. 098-2019-2021 y, actúa como Prosecretario Relator, el abogado 

Miguel Torres Toro, conforme al contenido del Oficio No.-1036-2020-FFV-AN de 

27 de agosto de 2020, suscrito por el Presidente de la Comisión. 

 

El Presidente de la Comisión dispone la constatación del quórum reglamentario 

al Prosecretario Relator, el abogado Miguel Torres Toro, quien procede a la 

misma, indicando que se recibió el Memorando Nro. AN-CSEA-2020-0054-M de 

27 de julio de 2020 remitido por la Asambleísta Esther Cuesta, mediante el cual 

señala que se reserva el derecho de participar en las sesiones del Pleno de la 

Asamblea Nacional o de la Comisión, principalizando previamente a su alterno, 

el Asambleísta Jairo Núñez cuando así lo considere. 

 

No. ASAMBLEÍSTA PRESENTE AUSENTE 

1 César Carrión x - 

2 Esther Cuesta - X 

3 Pedro Curichumbi  x - 
4 María Encarnación Duchi x - 

5 Augusto Espinosa X - 

6 Fafo Gavilánez x - 
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El Prosecretario Relator Encargado, certifica la presencia de once (11) 

Asambleístas de los doce (12) miembros que conforman la Comisión, es así 

que, existiendo el quórum se da inicio a la sesión No. 098-2019-2021 (Virtual).  

 

Una vez constatado el quórum reglamentario, el Presidente de la Comisión, 

Asambleísta Fernando Flores Vásquez, Presidente de la Comisión manifiesta que 

de conformidad con lo establecido en el artículo 27 de la Ley Orgánica de la 

Función Legislativa, da inicio a la sesión No. 098-2019-2021 y por disposición 

del Presidente de la Comisión, el Prosecretario Relator, procede a dar lectura de 

la convocatoria y el orden del día en los siguientes términos: 

 

b) Lectura de la Convocatoria y del orden del día. -  

 

Por disposición del Asambleísta Fernando Flores Vásquez, Presidente de la 

Comisión Especializada Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones 

Internacionales y Seguridad Integral, y de conformidad con lo establecido en el 

artículo 27 numeral 1 y en el artículo 28 numeral 3 de la Ley Orgánica de la 

Función Legislativa, en concordancia con el artículo 8 numeral 2 y artículo 10 

numeral 4 del Reglamento de las Comisiones Especializadas Permanentes y 

Ocasionales; y con el artículo 3 del Reglamento para la Implementación de las 

Sesiones Virtuales y Teletrabajo Emergente en la Asamblea Nacional; y, a lo 

dispuesto  el contenido del Oficio No.-1036-2020-FFV-AN de 27 de agosto de 

2020, suscrito por el Presidente de la Comisión, se convoca a ustedes a la 

SESIÓN No. 098-2019-2021, modalidad virtual, a realizarse el día lunes 21 de 

septiembre de 2020, a las 15h00, a través de la plataforma “zoom”, ID de la 

reunión: 812 5031 6085, Contraseña: 871504, con el objeto de tratar el 

siguiente orden del día: 1.- A fin de dar cumplimiento al artículo 7 de 

la “Resolución que condena la pesca ilegal de la biodiversidad marina 

de Galápagos y el mundo”, Resolución No. RL-2019-2021-073 aprobada por 

el Pleno de la Asamblea Nacional el 4 de agosto de 2020 y remitida a la 

Comisión por el Prosecretario General Temporal con el memorando No. AN-SG-

2020-1173-M de 5 de los mismos mes y año, que señala: “EXHORTAR al 

Presidente de la República otorgue los recursos suficientes a la Armada del 

Ecuador para la adquisición del nuevo buque de investigación marítima que se 

encuentra en proceso de adquisición, que reemplazaría al buque Orión y así 

concluir los estudios científicos necesarios para la ampliación de millas, cuyo 

7 Lexi Loor x - 

8 Dennis Marín X - 

9 Yofre Poma x - 

10 Fabricio Villamar x - 
11 René Yandún X - 

12 Fernando Flores X - 
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plazo vence en 2022”, recibir las siguientes comparecencias: 1.1.- Señor 

Director General del Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada 

(INOCAR), CPFG-EM -Capitán de Fragata – Estado Mayor, Johnny Correa 

Aguayo; 1.2.- Señor Comandante General de la Armada Nacional, 

Contralmirante Darwin Patricio Jarrín Cisneros; 1.3.- Señor Ingeniero Iván 

Fernando Ontaneda Berrú, Ministro de la Producción, Comercio Exterior, 

Inversiones y Pesca; 1.4.- Ingeniero Bruno Leone Pignataro, Presidente de la 

Cámara Nacional de Pesquería o su delegado; y, 1.5.- Señor Magister Richard 

Iván Martínez Alvarado, Ministro de Economía y Finanzas. 

 

El Presidente de la Comisión pone en consideración de los Asambleístas 

miembros de la Comisión el orden del día, aprobándose de manera unánime, 

por lo que dispone al Pro Secretario Relator encargado dar lectura al primer 

punto del orden del día dándose lectura al mismo a continuación: 

 
1.- A fin de dar cumplimiento al artículo 7 de la “Resolución que condena la 

pesca ilegal de la biodiversidad marina de Galápagos y el mundo”, 

Resolución No. RL-2019-2021-073 aprobada por el Pleno de la Asamblea 

Nacional el 4 de agosto de 2020 y remitida a la Comisión por el Prosecretario 

General Temporal con el memorando No. AN-SG-2020-1173-M de 5 de los 

mismos mes y año, que señala: “EXHORTAR al Presidente de la República 

otorgue los recursos suficientes a la Armada del Ecuador para la adquisición del 

nuevo buque de investigación marítima que se encuentra en proceso de 

adquisición, que reemplazaría al buque Orión y así concluir los estudios 

científicos necesarios para la ampliación de millas, cuyo plazo vence en 2022”, 

recibir las siguientes comparecencias: 1.1.- Señor Director General del Instituto 

Oceanográfico y Antártico de la Armada (INOCAR), CPFG-EM -Capitán de 

Fragata – Estado Mayor, Johnny Correa Aguayo; 1.2.- Señor Comandante 

General de la Armada Nacional, Contralmirante Darwin Patricio Jarrín Cisneros; 

1.3.- Señor Ingeniero Iván Fernando Ontaneda Berrú, Ministro de la 

Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca; 1.4.- Ingeniero Bruno 

Leone Pignataro, Presidente de la Cámara Nacional de Pesquería o su delegado; 

y, 1.5.- Señor Magister Richard Iván Martínez Alvarado, Ministro de Economía y 

Finanzas. 

 
El Presidente de la Comisión dispone al Prosecretario Relator, dar lectura al 

oficio enviado por el Ministerio de Defensa Nacional, oficio No. MDNGAP 2020-

2271-OF de fecha 21 de septiembre de 2020, comparecencia ante la Comisión 

de Soberanía Integración Relaciones Internacionales y Seguridad Integral, 

dirigido al Señor Doctor Fernando Flores Vásquez, mediante el cual da 

respuesta a los oficios No. 587 y 588 FFV-2020, se informa que  por disposición 

del Señor Ministerio de Defensa Nacional, el Señor Comándate General de la 



 
COMISIÓN ESPECIALIZADA PERMANENTE DE SOBERANÍA, INTEGRACIÓN, 

RELACIONES INTERNACIONALES Y SEGURIDAD INTEGRAL 

Página 4 de 19 

Acta de la sesión N° 098-2019-2021 (VIRTUAL) 

Armada Nacional, Contralmirante Darwin Jarrín Cisneros, atenderá las 

respectivas comparecencias.  

 

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Señor Comandante General 

de la Armada Nacional, Contralmirante Darwin Patricio Jarrín Cisneros. 

 

Comandante Darwin Patricio Jarrín Cisneros: Agradeciendo al Presidente 

la invitación, da a conocer las acciones realizadas por la Armada, para la 

adquisición del buque oceanográfico, explicando sus diversas utilidades y a su 

vez los beneficios futuros del empleo de este.  

El buque mencionado ha sido empleado para diversas acciones importantes, en 

cuanto a delimitación marítima con diferentes países, Perú, Costa Rica, 

realizando en la actualidad la definición de la plataforma continental de Costa 

Rica y del Ecuador, teniendo pendiente una campaña próxima a realizarse 

dentro del presente año. A su vez se mantiene realizando una ampliación 

marítima, dentro de las tres cordilleras, con el fin de poner bajo la jurisdicción 

Nacional. 

Dentro del marco legal, la Armada ecuatoriana, ha participado y contribuido en 

la firma de la Convemar y en la publicación en octubre del año 2012, año que 

parte los 10 años de plazo para la presentación de los estudios que detalla en la 

presentación. 

En el Decreto 291 del mes de enero de 2018, se establece el límite exterior de 

la plataforma continental ecuatoriana en el marco de la Convemar, junto con el 

Ministerio de Defensa, Relaciones Exteriores, Armada, Dirección General de 

Interese Marítimos y el INOCAR, como miembros ejecutantes, conformando la 

Comisión Permanente de la ampliación de la plataforma continental. 

Indica que se ha realizado con el buque Orión, levantamiento de taludes en la 

zona económica exclusiva insular y en la ampliación hacia el Este, en taludes 

1,2,3,4,5,6 y también en la zona económica exclusiva continental en los taludes 

9,10 y 11, estableciendo los pies de taludes, siendo base importante para la 

medición de la plataforma continental, siendo pues  la cordillera que orienta de 

Galápagos hacia el continente, se han realizado 8 campañas, con 141 días de 

trabajo en la mar, levantando 135 000 kilómetros cuadrados, equivalente a 

76% de lo planificado, por las limitaciones que presenta el buque, teniendo 

como restante 51 días de trabajo,  debido a un daño en los generadores del 

buque, retrasando el trabajo. 

También se tiene previsto levantar 11 000 km adicionales, equivalente al 24%, 

realizando en dos campaña los 51 días restantes de trabajo, en 20 días la 

primera campaña y en 31 días la segunda, con lo cual se realizará el 

levantamiento de toda la cordillera de Carnegie, teniendo pendiente la cordillera 

de Colón y parte de la cordillera de Coco, por lo cual se pide tener en cuenta la 
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distancia por recorrer desde el continente hasta la Isla San Cristóbal, 

aproximadamente equivalente a 600 millas y 300 millas más, un total , en los 

levantamiento de Colón, una distancia de 1500 km, debido a que las Islas 

Galápagos, presenta una logística y condiciones no adecuadas, siendo pues, un 

trabajo grande, ya que las condiciones del buque Orión, no son las mejores, 

por lo cual se han realizado plazos establecidos, y en función de la normativa 

de la Convemar, para el levantamiento  de las zonas antes mencionadas, se 

estima un 60% de todo, siendo el 53% Colón, y un 7% Coco. 

Se presenta el proyecto Centauro, en de remplazo del buque Orión, el cual se 

inició en  el 2017 , para su adquisición, más sin obtener respuesta se ha 

continuado el proyecto y se prevé la llegada del nuevo buque a mediados del 

año 2022, con el cual se trabajan junto con las limitaciones de las áreas 

presentadas,  en la cordillera del Coco y en la cordillera de Colón, es así que se 

ha establecido días de trabajo con los dos buques, 114  días en el presente 

año, 112 días en el año 2021 y 114 días en el año 2022, y a mediados del año 

2020, iniciar a trabajar con el nuevo buque , de modo que tras los trabajos 

próximos a realizar, después de 827 día de operación en la mar, se estén en 

condiciones en el año 2026  de presentar, toda la documentación técnica, 

científica a la Convemar. 

Menciona que se ha programado presentar en el año 2022, los estudios 

iniciales, de los levantamientos en las tres cordilleras, lo cual sería una parte 

mínima de Colon, terminado Carnegie, y terminado Coco, presentando una 

muestra fehaciente, junto con el proyecto de la adquisición del nuevo buque, 

siendo entregada la data,  dentro del plazo, año 2026. 

Añade que el buque Orión, presenta diversas limitaciones técnicas, en los 

desplazamientos realizados, debido a las largas distancias, ya que se desplaza a 

una velocidad de 10 km por hora hasta 12 km por hora, con viento y mar 

favorables , por lo cual para realizar los levantamientos próximos en cada área, 

se debe contar con la adquisición del nuevo buque, ya que si no se lo hace, los 

levantamiento estarían  terminando en el año 2031, tiempo fuera del plazo 

establecido para la entrega de la data a la Convemar, teniendo como 

consecuencia la perdida de la jurisdicción de los suelos oceánicos. 

El nuevo buque, a comparación con el buque Orión, tendrá nuevos beneficios, 

debido a que se lo puede usar como buque logístico en desastres naturales, 

también en temas de seguridad al momento de realizar trabajos de navegación, 

en cuanto a la actualización de cartografía, control de la señalización náutica, 

también beneficiosos para el apoyo a la investigación pesquera, debido a los 

recursos pesqueros, no inventariados, a su vez el nuevo buque contará con la 

capacidad polar, para realizar las expediciones antárticas, debido a la obligación 

de expedición científica en la base Pedro Vicente Maldonado, en la Antártica.  
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Indica que el proyecto para la adquisición del nuevo buque se ha llegado a 

materializar, debido a que anteriormente no se lo ha llegado a aprobar, en los 

niveles correspondientes, es así pues, que el 30 de agosto del 2018 se presentó 

el proyecto al SNNA, solicitando el aval el 24 de septiembre del Ministerio De 

Telecomunicaciones en el año 2019, el aval de MIDENA el mismo año, y 

finalmente la SENPLADES el 30 de abril del presente año, autorizó la 

certificación del dictamen de prioridad del buque. Tras los trámites pertinentes, 

en el año 2019, se obtuvo finalmente la certificación e inclusión en el Plan 

Anual de Inversión del 2019, el buque solicitado. 

Adiciona añade que sin embargo, debido a la emergencia sanitaria, el proyecto 

ha presentado una paralización, ya que el Ministerio de Finanzas, dio a conocer 

al Ministerio de Defensa Nacional, la no asignación de recursos al presente 

proyecto, ya que se ha desarrollado por parte de la Armada Nacional, 

esquemas de financiamiento a lo largo del tiempo, con respecto a la adquisición 

del nuevo buque, por lo cual se ha planteado la posibilidad de una alianza 

estratégica, con el Ministerio de Producción, a su vez se ha previsto adquirir 

préstamos a instituciones privadas del exterior, a países como Alemania y 

Canadá, los cuales representan  garantía de seriedad con respecto a los 

préstamo. 

También indica que se han buscado las mejores condiciones para adquirir 

dichos prestamos, presentando los esquemas de financiamiento, mostrado de 

manera prioritaria el pago del buque a adquirir, el cual estaría a cargo de la 

tasa de faros y boyas,  ya que el INOCAR debido al cobro de cada nave que 

ingresa a los distintos puertos ecuatorianos, recaudo un promedio de 22 a 23 

000 0000 de dólares anuales, haciendo uso de 5 a 6 000 000, para el uso de 

sus funcionamiento operativo y administrativo; por lo cual el valor restante en 

el Ministerio de Finanzas, se pretende sea dirigido por ley a la investigación 

oceanográfica y seguridad a la navegación, siendo responsabilidad directa del 

Instituto Oceanográfico de la Armada. 

Añade que la adquisición del buque solicitado, representa una inversión exitosa 

por parte del Estado ecuatoriano, debido a las capacidades oceanográficas, 

hidrográficas y polar clase Papa Charly clase 7, permitiendo en él, verano 

austral realizar las expediciones antárticas, teniendo una longitud total entre 70 

y 90 m, un ancho no mayor de 16 metros, limitaciones establecidas debido a la 

capacidad de mantenimiento astillero naval, cuenta con una calado no mayor 

de 5m  por la capacidad de acercarse a ser batimetría en agua soneras, su 

capacidad de tripulación es de un total de 60, incluyendo  los operadores, y el 

personal científico, posiblemente el Instituto Nacional de Pesca o  de cualquier 

organización nacional, como SNNA, investigaciones de la academia que se 

transporta hasta la Antártida  y también en investigaciones marinas; la 

velocidad máxima con la que cuenta es de 14 nudos, contraria al de buque 
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Orión, el cual cuenta con 6 nudos, es decir 10km por hora, por lo cual con el 

nuevo buque, se llegaría a duplicar esa velocidad económica, al menos 10 

nudos. Autonomía 45 días, de acuerdo con el perfil de operación, por lo cual el 

buque está al servicio ecuatoriano. 

Complementa mencionando que se han establecidos laboratorios de 

oceanografía, química, física meteorológica, ambiental y geología, para la 

extracción de material que se encuentra en el suelo y en el subsuelo marino, 

propicio para realizar los estudios correspondientes, a su vez se cuenta con 

salas de hidrografía, geofísica, procesamiento, almacenamiento de datos y de 

operaciones. 

En suma, con la nueva ejecución de los estudios necesarios se perdería la 

posibilidad de incrementar la plataforma continental hasta las 350 millas que 

establece la Convemar, por lo cual es necesario conocer la extensión antes 

mencionada, hace referencia al suelo hay subsuelo marino, es decir plataforma 

continental, no referente a la columna de agua ni de los recursos que se 

encuentran dentro de esa columna, de las 150 millas adicionales. 

Finalmente menciona que cabe recalcar la importancia del nuevo buque, al 

momento de la extensión del plataforma continental, en las plataforma de Coco 

y Colón, donde se encuentran la mayor parte de territorio que se solicita 

incrementar,  a su vez la proyección del Ecuador en cuanto a la Antártida será 

muy importante, permitiendo desarrollar diversos estudios marinos, de acuerdo 

a los patrones internacionales enfocados al conocimiento y aprovechamiento a 

los recursos naturales que poseen los mares y por lo tanto los suelos marinos, 

por lo cual la asignación económica de los valores de faros y boyas, será 

suficiente para la adquirió del nuevo buque, por lo cual, se recomienda 

gestionar mediante diversos mecanismos permitidos por el Estado, la 

adquisición del buque oceanográfico, en beneficio del Estado ecuatoriano. 

 

Presidente de la Comisión: Agradece el informe detallado por parte del 

Señor Comandante General de la Armada Nacional, Contralmirante Darwin 

Patricio Jarrín Cisneros, dando paso al debate por parte de los Asambleístas 

presentes. 

 

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta René Yandún. 

 

Asambleísta René Yandún: Considera necesario, responder ciertas 

inquietudes, con respecto al presupuesto previsto para la adquisición del nuevo 

buque, ya que instituciones como el SNNA, ha indicado que la inversión se 

encuentra dentro del presupuesto, por lo cual dicha institución, tenía previsto 

desde el año 2019 completar el presupuesto para el año 2020, de igual manera 

el Ministro de Defensa dio a conocer que el financiamiento se lo realizaría con 
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las tasas de faros y boyas, por lo cual ya se habría realizado la solicitud al 

Ministro de Finanzas. 

Es así, que se solicita al Comandante General responder, en cuanto a la 

solicitud enviada al Ministro de Finanzas, si ha existido alguna respuesta por 

parte de alguna de las instituciones antes mencionadas. 

  

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Señor Comandante General 

de la Armada Nacional, Contralmirante Darwin Patricio Jarrín Cisneros. 

 

Comandante Darwin Patricio Jarrín Cisneros: Aclara la existencia de un  

acercamiento y envió constante de comunicaciones al Ministerio de Economía y 

Finanzas, desde su cargo dentro de la Comandancia General, por lo cual, ante 

las comunicaciones enviadas, se han recibido respuestas negativas.  

También indica que se tenía previsto que al momento de la SENPLADES, 

autorizar el dictamen de prioridad dentro del presente año,  se debía recibir una 

asignación presupuestaria, sin embargo el Ministerio de Economía y Finanzas, 

debido a la emergencia sanitaria y  su vez a la situación económica que 

atraviesa el país, ha indicado que no se asignarían los recursos necesarios para 

el inicio del proyecto, el cual es de suprema urgencia, ya que se debe dar inicio 

al proceso de contratación, debido a que el tiempo de construcción del buque 

oscila entre 18 y 24 meses, por lo cual en el proceso de construcción del nuevo 

buque, se seguirá haciendo uso del buque Orión, en las condiciones actuales. 

Es decir, si el buque inicia el proceso de construcción en lo que resta del año, 

se estimaría que solamente el proceso de contratación, tendría una duración 

hasta el mes de noviembre, siempre y cuando se acelere su proceso, por lo 

cual, se tiene previsto que el proceso de construcción iniciaría en el año 2021 y 

acabaría a mediados del año 2022, siendo tiempo límite previsto,  para la 

llegada y uso del buque, en los trabajo de levantamiento; caso contrario el 

plazo establecido, año 2016, se alargaría, encontrándose en condiciones 

desconocidas al sustentar estudios técnicos, frente a la Convemar, los cuales 

deben ser validados por Comisiones Internacionales, para la jurisdicción de la 

República del Ecuador. 

 

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta César Carrión. 

 

Asambleísta César Carrión: Saluda al Señor Comandante y procede a 

preguntarle, frente a la contratación del nuevo buque, el cual, al no llevarse a 

cabo, ¿se presentaría un informe preliminar incompleto? 

 

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Señor Comandante General 

de la Armada Nacional, Contralmirante Darwin Patricio Jarrín Cisneros. 
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Comandante Darwin Patricio Jarrín Cisneros: Afirma la presentación de 

un informe preliminar incompleto, al no cumplirse la contratación dentro del los 

10 años límite de la firma con la Convemar, ya que se deben presentar los 

estudios realizados hasta ese entonces, estudios preliminares, es decir 

Carnegie, Colón y el proyecto de adquisición del nuevo buque. 

Por lo cual, se llegaría a suspender los plazos, para la presentación definitiva, 

ya que la momento de presentar la extensión de los plazos, se debe entregar el 

informe de ruta, en la que se demuestre de manera efectiva, el cumplimiento 

de los levantamientos de la cordillera de Colón, en los plazos establecidos, es 

decir en 4 años, de manera que se presentaría un análisis preliminar,  

consecuentemente la Comisión de Fondos Marinos y las Comisiones, 

establecidas por la Convemar, seguirán un proceso desfavorable, debido a los 

intereses a los suelos marítimos, ricos en minerales, que el Estado ecuatoriano 

los está reclamando. 

 

El Presidente de la Comisión da paso a la intervención del Ministro Fernando 

Ontaneda, solicitando al Señor Comandante General de la Armada Nacional, de 

permanecer en la sala, para aclarar dudas pertinentes, con el objetivo de 

encontrar una solución por parte de la Comisión presente.  

 

El Presidente de la Comisión dispone al Prosecretario Relator para que de 

lectura al siguiente punto del orden del día, dándose lectura a continuación. 

 

1.3.- Señor Ingeniero Iván Fernando Ontaneda Berrú, Ministro de la 

Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca.  

 

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Señor Ingeniero Iván 

Fernando Ontaneda Berrú, Ministro de la Producción, Comercio Exterior, 

Inversiones y Pesca. 

 

Ministro Iván Fernando Ontaneda Berrú:  Manifiesta el apoyo de la cartera 

del Ministerio de la Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, a los 

argumentos presentados por parte de la Armada General, por lo cual menciona 

algunos argumentos a favor de la nueva adquisición del nuevo buque 

oceanográfico. 

Como primer punto da cuenta de la importancia de este nuevo buque , en los 

nuevos estudios para la ampliación de la plataforma continental ecuatoriana, 

más allá  de las  200 000 millas náuticas, ampliación que permitirá de manera 

favorable extender el territorio marítimo nacional, en más de 260 000 km 

cuadrados, lo cual representa la adquisición de otro territorio ecuatoriano en la 
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plataforma, ya que Ecuador adquiriría soberanía única sobre los recursos 

minerales albergados en el suelo marino, recursos que al ser utilizados, 

generarán nuevas fuentes de ingresos y por lo tanto nuevas plazas de trabajo. 

Como segundo punto a tratar, menciona el equipamiento el nuevo buque, sería 

importante para la investigación oceanográfica requerida, para la gestión de 

amenazas naturales de origen marino, como los fenómenos naturales, de los 

cuales Ecuador permanentemente se encuentra expuesto, por lo cual la 

información obtenida sería crucial, para mitigar el impacto causado por los 

fenómenos naturales, a su vez la investigación es un instrumento aliado para el 

sector pesquero, ya que un buque oceanográfico, permite llevar a cabo 

estudios requeridos para optimizar el uso de recursos pesqueros dentro y fuera 

de la zona económica exclusiva, siendo estos estudios, de temperatura, 

salinidad, oxígeno disuelto, turbiedad, florescencia del agua, a su vez permite 

analizar la dirección y características de las corrientes marinas y realizan 

observaciones meteorológicas, permitiendo una mejor gobernanza de los 

espacios marinos, establecimientos y áreas de pesca y afectaciones, en los 

recursos de interés comercial, por efecto del cambio climático; ya que es 

fundamental garantizar la sostenibilidad de la pesca, siendo el tercer producto 

de exportación nuevo petrolero que provee trabajo a más de 100 000 

ecuatoriano, y además generan más de 1600 000 000 de divisas anules. 

Como tercer y último punto a tratar, expresa en cuanto a la capacidad de 

navegación, que presente el nuevo buque, en aguas antárticas, este podrá ser 

empleado para el traslado del personal técnico y científico ecuatoriano, que 

ejecuta anualmente las expediciones antárticas, permitiendo las expediciones al 

Ecuador mantener su condición de atado antártico.  

Finalmente asegura , buscar alternativas de financiamientos , teniendo presente 

el déficit fiscal que presenta el país, que posibiliten la adquisición de la nueva 

embarcación oceanográfica, por lo cual se ha recibido varias propuestas por 

parte de empresas del sector privado, interesada en realizar la inversión  100%, 

las cuales se encuentran bajo revisión de equipos que se encuentran en el 

Ministerio de la Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, en el marco 

de las competencias, las cuales dan paso a ayudar a estructurar la inversión de 

modo que sea atractiva a los ojos del inversionista, por lo cual existiría doble 

beneficio, la adquisición del nuevo buque y la atracción a una nueva inversión 

al país. 

Se ha solicitado la estructuración de los proyectos bajo un modelo de gestión y 

el sistema de retribución adecuada a las necesidades, con la finalidad de 

garantizar su complementariedad con los objetivos de desarrollos, las 

estrategias para la generación de empleos y el fomento de ingreso de divisas. 

Añade que en el momento se está realizando el debió acompañamiento en 

cuanto a producción y socialización de la ley de Fomento productividad, por lo 
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cual se ha dispuesto que se establezca un equipo de trabajo entre Ministerio de 

la Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, Ministerio de Economía y  

Finanzas  y Convemar, para consolidar un modelos de financiamiento óptimo 

para el desarrollo del proyecto. 

Concluye enfatizando que de este modo se han presentado soluciones, que 

deben ser tomadas de manera adecuada, como Gobierno Nacional, por lo cual 

el Ministerio de Economía y Finanzas, tendrá la oportunidad de tomar y 

revisarla de manera conjunta las diversas opciones.  

 

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Augusto 

Espinosa. 

 

Asambleísta Augusto Espinosa: Saluda al Ministro de la Producción, 

Comercio Exterior, Inversiones y Pesca,  y al Comándate General de la Armada, 

procede a realizar una pregunta, al Ministro de Producción, con respecto a la 

participación del sector privado, mencionado si ¿el sector privado adquiere  el 

buque, y después el buque lo alquile, lo preste a la Armada y la Armada debe 

pagar el valor correspondiente por el uso del buque?; siendo así, el sector 

privado estaría realizando un excelente negocio, y a su vez manejaría 

información estratégica que debe ser reservada para uso de la Armada. 

 A continuación pregunta al Comándate General de la Armada si  ¿la Armada 

está de acuerdo en la privatización de la función fundamental de la fuerza 

Naval ecuatoriana? 

Comenta a su vez, el descontento con el cual se expresa el Ministro de la 

Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, aseverando un 

protagonismo distinto al del Ministerio de Economía y Finanzas, debido a su 

poco interés, en beneficio del retorno económico al Estado ecuatoriano, sino 

por el contrario el retorno económico del sector privado, por lo cual afirma una 

mejor coordinación interna en el Gobierno y desde el Ministerio, respaldar las 

acciones realizadas por la Armada, con el fin de la adquisición del nuevo buque, 

otorgando enorme rentabilidad al país.  

 

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Señor Ingeniero Iván 

Fernando Ontaneda Berrú, Ministro de la Producción, Comercio Exterior, 

Inversiones y Pesca. 

 

Ministro Iván Fernando Ontaneda Berrú: Lamenta la mala interpretación 

del Asambleísta Augusto Espinosa, ante sus argumentos mencionados con 

anterioridad, por lo cual de manera concreta niega la privatización del sector 

con la compra del nuevo buque, por el contrario se busca de manera conjunta 

diversas opciones de financiamiento para la adquisición de la embarcación 
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oceanográfica, teniendo dentro de las opciones, alianzas público-privadas, 

puede ser por medio de financiamiento directo del exterior para el Gobierno 

Nacional a condiciones preferenciales que permitan adquirir la embarcación, 

presentando de este modo la participación externa, ya que al día de hoy se 

encuentran presente empresas externas que fabrican y a su vez brindan 

accesos a financiamientos importantes e interesantes que el Gobierno Nacional, 

se pudo tener acceso, ya que se debe reconocer la necesidad de adquisición de 

la embarcación, lamentablemente la condiciones de déficit fiscal que enfrenta el 

Gobierno Nacional, no es posible. 

 

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Augusto 

Espinosa. 

 

Asambleísta Augusto Espinosa: Alega intereses por parte del Ministro de la 

Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, en la búsqueda de 

financiamiento internacional como oportunidad para el Estado ecuatoriano, ante 

la compra del nuevo buque. 

Menciona la urgencia para la adquisición del nuevo buque, debido al límite de 

tiempo que se presenta, ya que si el Ecuador no toma una decisión de manera 

urgente, probablemente las consecuencia serán la perdida de territorios 

importantes y esenciales; en ese sentido la búsqueda de inversiones 

extranjeras, no estarían dentro del tiempo establecidos, debido a los largos 

procesos que representa la  búsqueda de inversión extranjera. Por lo cual se 

deben de manera inmediata asignar recursos, y posteriormente haciendo uso 

de la inversión extranjera, se logrará cubrir el presupuesto que fue asignado. 

  

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Señor Ingeniero Iván 

Fernando Ontaneda Berrú, Ministro de la Producción, Comercio Exterior, 

Inversiones y Pesca. 

 

Ministro Iván Fernando Ontaneda Berrú:  Apoya el sentido de urgencia 

que menciona el Asambleísta Augusto Espinosa, ratificando la presentación del 

Contralmirante Darwin Jarrín e incluso resaltando los argumentos favorables 

para la adquisición de la embarcación, tema que queda fuera de las 

competencias de la cartera de Estado, representando la asignación de recursos 

económicos, para dicho cometido. 

 

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta René Yandún. 

 

Asambleísta René Yandún: Manifiesta la necesidad de financiamientos y 

alternativas de inversión, debido a la urgencia de adquisición del nuevo buque, 
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mencionadas por parte del Ministro de la Producción, Comercio Exterior, 

Inversiones y Pesca, y a su vez el modelo de gestión, dando a conocer en una 

reunión realizada con anterioridad, la propuesto de varias empresas con el fin 

de invertir en la adquisición del nuevo buque, sin embargo el modelo de gestión 

presentado con anterioridad, daba a conocer el prestamos de un buque de 

medio uso, hasta  la construcción del nuevo buque, con las características 

solicitadas. 

Por lo cual, para la adquisición del nuevo buque, el interés de empresas 

privadas internacionales ya estuvo en conocimiento con anterioridad, es por 

esto que, solicita una decisión política urgente, en manos del Ministro de la 

Producción, Comercio Exterior, Inversiones y Pesca, conjunto el Ministro de 

Finanzas y el Presidente de la República, de manera urgente, enfocado en un 

sentido patriótico. 

 

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Señor Ingeniero Iván 

Fernando Ontaneda Berrú, Ministro de la Producción, Comercio Exterior, 

Inversiones y Pesca. 

 

Iván Fernando Ontaneda Berrú: Agradeciendo los comentarios del 

Asambleísta René Yandún, insiste en la urgencia de tratar el tema, teniendo 

como principal interés crear la Comisión Interinstitucional del Gobierno, en la 

cual tenga participación el Ministerio de Economía y Finanzas, a cargo del 

manejo de los recursos del Estado, como la capacidad de aprobar las diferentes 

opciones y modelos de financiamiento externo que se han presentado, por lo 

cual se deben buscar diversos recursos para solventar la emergencia que el país 

tiene, sin afectar de ninguna manera, los escasos recursos que al día de hoy 

maneja la caja fiscal, sino por el contrario siendo un crédito sustentable con 

retorno aceptable que ha sido presentado, por parte del Comandante de la 

Armada y que el Ministerio lo suscribe 

 

El Presidente de la Comisión informa al Señor Ingeniero Iván Fernando 

Ontaneda Berrú, Ministro de la Producción, Comercio Exterior, Inversiones y 

Pesca, la llegada de un informe por escrito, por parte de la Comisión presente; 

la documentación respectivas que ha recibido del Ministerio a cargo sobre un 

posible financiamiento para la compra del nuevo buque oceanográfico 

indispensable para el Ecuador,  intentando con el resto de Ministerios, tener los 

insumos necesarios para poder realizar un seguimiento a la adquisición del 

buque, a su vez posiblemente se podría desde la Comisión, aportar a un pronto 

acuerdo favorable para el país, ya que la Comisión presente Especializada 

Permanente de Soberanía, Integración, Relaciones Internacionales y Seguridad 

Nacional, mantiene buenas relaciones con la mayoría de países amigos. Se 
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podría apoyar cualquier propuesta que tenga el Gobierno Nacional, buscando la 

Comisión en los países amigos inversiones necesarias. 

También se solicita al Comándate General de la Armada Darwin Jarrín, enviar la 

información sobre las propuestas, para la adquisición del nuevo buque. 

 

El presidente de la Comisión manifiesta la ausencia del Ministro de Economía y 

Finanzas, Richard Martínez, por motivos de trabajo, encontrándose fuera del 

país, por lo cual en una próxima sesión será invitado para exponer toda la 

información de la sección del día, para lograr desde la Asamblea Nacional, 

apoyar cualquier decisión que tome el Gobierno Nacional, decisión que 

importante para el país. 

 

Se da paso al siguiente orden del día, solicitando al Señor Ingeniero Iván 

Fernando Ontaneda Berrú, Ministro de la Producción, Comercio Exterior, 

Inversiones y Pesca, permanecer en la sala, para posteriormente poder explicar 

un contexto general de las propuestas, por parte de la Asamblea Nacional, en 

vista que existe una resolución del pleno, exhortando a la Presidencia de la 

República, la adquisición de ese buque, por lo cual se deben dotar de 

argumentos claros para el efecto eficaz de la exhortación. 

 

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Señor Ingeniero Iván 

Fernando Ontaneda Berrú, Ministro de la Producción, Comercio Exterior, 

Inversiones y Pesca. 

 

Iván Fernando Ontaneda Berrú: Agradece al Presidente de la Comisión, la 

apertura en la revisión de los temas tratados, importantes para el sector y a su 

vez para el país, logrando que todos se enfoquen en buscar salidas en 

situaciones complejas al momento de tratarse de recursos, priorizando la 

selección efectiva de los gastos y de la inversión de los recursos. 

 

El Presidente de la Comisión solicita al Pro Secretario Relator de lectura al 

siguiente punto del orden del día, dándose lectura al mismo a continuación. 

 

1.4.- Ingeniero Bruno Leone Pignataro, Presidente de la Cámara Nacional de 

Pesquería o su delegado.  

 

El Prosecretario Relator, menciona para el siguiente punto del día, esta como 

delegación al Doctor Rafael Trujillo, Director Ejecutivo de la Cámara Nacional de 

Pesquería que se encuentra presente en la sesión.  
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El Presidente de la Comisión concede la palabra al Señor Doctor Rafael Trujillo, 

Director Ejecutivo de la Cámara Nacional. 

 

Doctor Rafael Trujillo: Saluda al Presidente de la Comisión, empieza 

manifestando la intención de la Cámara Nacional de Pesquería, al dotar de 

instrumentos para una mejor decisión, por parte de los legisladores, es así que 

afirma la importancia del nuevo buque, ya que el territorio marino ecuatoriano, 

al contabilizar el área de la zona económica exclusiva, tanto continental como 

insular,  se nota una esencial ampliación, que permite la Convemar con los 

estudios de casos, es de 5.2 veces el territorio continental, teniendo el Estado 

ecuatoriano, gran territorio marítimo, por lo cual al tener gran cantidad de 

territorio marítimo, se deben tener las debidas herramientas y posibilidades de 

poder cuidar de él, por lo cual la marina, necesita tener la votación del caso, 

para gestionar, cuidar y sacarle mayor provecho al territorio marítimo 

ecuatoriano. 

Por otro lado, con respecto a los plazos mencionados por le Comándate General 

Darwin Jarrín, de deben cumplir para lograr incrementar el suelo marino, acerca 

de las 200 millas, de la zona económica exclusiva, otorgado por la Convemar, 

incrementar tanto entre el continente y las Islas Galápagos, referente al 

corredor que está ubicado en el centro de agua internacionales, incrementar 

por la cordillera de Carnegie y al oeste de Galápagos por la cordillera de Colón,  

y al norte por la cordillera del Coco. 

De tal forma, es importante la implementación del nuevo buque, ya que el 

antiguo buque Orión, ya presenta fallas por su tiempo de vida útil, pero este 

puede servir para otros trabajos importantes, como la investigación para la 

pesca, ya que si es verdad, no cuenta con algunas capacidades, como la 

velocidad, autonomía; por lo cual con el nuevo buque a adquirir se podrán 

suplir necesidades pertinentes. Por lo tanto el valor referencial, no está fuera de 

la esfera de las necesidades para el Ecuador, financiándolo por los préstamos 

internacionales, con una durabilidad a 15 años, por medio de cuotas de 5 a 6 

millones anuales, teniendo de esta manera fuente de reparos que salen de la 

tasa de faros y boyas, siendo pues una inversión necesaria para el país, es así 

que recomienda que con el buque Orión, se realice un convenio con el INT, 

para que realice prospección para temas pesqueros, de corrientes, dinámica 

población, necesario para poder tener actividad de pesca sustentable y 

sostenible en el tiempo, siempre y cuando se tenga una  infraestructura 

adecuada, ya que Ecuador se encuentra entre los 25 países pesqueramente 

más potentes del mundo, por lo cual se requiere investigación. 

Finalmente apoya desde el punto de vista empresarial, la adquisición de la 

nueva embarcación para poder potenciar los recursos marinos del Ecuador. 
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Presidente de la Comisión agradece al Ingeniero Bruno Leone por su 

intervención, apoyando al sector privado del Ecuador, el cual genera trabajo y a 

su vez divisas, para el país, requiere del apoyo del Estado ecuatoriano, siendo 

importante que el mismo adquiera el buque nuevo, para continuar con los 

convenios de la Convemar, llegando a tener los estudios; por lo tanto acceder a 

la ampliación de la plataforma oceánica otorgando indudablemente el apoyo 

que requiera el sector privado. 

 

El Presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta César Rohon. 

 

Asambleísta César Rohon: Agradeciendo al Presidente de la Comisión y 

saludando a las autoridades presentes, felicitando al Comándate General de 

Darwin Jarrín, por el esfuerzo realizado con el buque Orión,  el cual a pesar de 

ya tener 40 años de vida útil, sigue cumpliendo los trabajos realizados a pesar 

de estar en condiciones no adecuadas; pero con el fin de recoger información 

científica, cumpliendo con todas las tareas, que se requieren, para terminar de 

armar el proyecto de información que se requiere como país, para lograr 

presentar en la Naciones Unidas de la Convemar, por lo cual surge el 

sentimiento de rabia, debido a que el Ecuador, al contar con 2 mares, que ha 

permitido lograr posicionar al país entre los pesqueros más potentes mundiales, 

debe requerir de manera urgente un buque oceanográfico, para cubrir toda el 

área, ya que no es posible que el Ecuador tenga exportaciones pesqueras, tan 

solo de 1600 000 000 millones de dólares  y hoy en día el Instituto de Pesca del 

Ecuador, no tenga un barco de investigación pesquera. 

De manera que el Ecuador tiene que construir un nuevo barco de investigación 

pesquera y tiene que construir un nuevo barco e investigación oceanográfica, 

ya que se han dado las posibilidades de como adquirirlo; por lo cual el país 

debe modernizarse y la Armada del Ecuador, debe ser apoyada en la cruzada, 

en beneficio del país, ya que un tema importante es el del alerta climática, 

tema crucial, debido a la alteración del clima. Es por esto que la Armada 

Nacional y el INOCAR, cumplen un rol protagónico, de dotar información que 

sirve para el desarrollo de actividades pesquera, presente en el país. 

Finalmente recomienda, teniendo en cuenta las difíciles circunstancias que vive 

el país, la importancia adecuada, ante este tupo de necesidades del país, 

buscando los instrumentos económicos financieros, que hay en el mundo, en 

los astilleros y que están dispuestos en realizar inversiones financieras, para 

adquirir los buques; por lo cual apunta a la necesidad por parte de la Comisión 

de Soberanía y la Asamblea Nacional, dar una recomendación, exhortando al 

Presidente de la República para que el Ecuador, se modernice y logre pensar de 

manera global, por su capacidad pesquera, por lo tanto es necesario la 

adquisición del barco de investigación, de modo que se defienda la soberanía 



 
COMISIÓN ESPECIALIZADA PERMANENTE DE SOBERANÍA, INTEGRACIÓN, 

RELACIONES INTERNACIONALES Y SEGURIDAD INTEGRAL 

Página 17 de 19 

Acta de la sesión N° 098-2019-2021 (VIRTUAL) 

ecuatoriana, ganando mediante la flota pesquera ecuatoriana, sobre el territorio 

marítimo ecuatoriano, sobre la zona marítima ecuatoriana exclusiva; generado 

desarrollo, trabajo y producción en el país. 

 

El Presidente de la Comisión agradece la participación del Asambleísta César 

Rohon y menciona que la Comisión tiene como objetivo, al convocar a las 

autoridades, en relación con la adquisición del buque, argumentar, en el pleno 

de la Asamblea Nacional, razones favorables y suficientes para exigir al 

Gobierno Nacional la compra del nuevo buque, ya que los exhortos siempre son 

fallidos, esperando que el Gobierno Nacional tome la mejor decisión. 

Se solicita al Pro Secretario Relator se envié una nota al Ministerio de Finanzas, 

solicitando la información de los últimos tres años de aportes, realizado por 

INOCAR, a las arcas del Estado y a su vez el valor de los rembolsos que ha 

llevado el Ministerio de Finanzas, a INOCAR, por el tema de la adquisición del 

nuevo buque y concede la palabra al Asambleísta César Carrión. 

 

Asambleísta César Carrión: Saluda y agradece al Presiente de la Comisión, 

al Asambleísta Cesar Rohon, y al Ingeniero Bruno Leone de la Cámara de 

Pesquería. 

Inicia manifestando la importancia de las razones para la adquisición del buque, 

proponiendo tomar en cuenta la iniciativas presentadas a nivel de Ministerio de 

Relaciones Exteriores, de los Gobiernos amigos, de Instituciones que tienen 

como deber la protección de áreas marítimas, como el área de Galápago, por lo 

cual es importante y de manera urgente la embarcación, solicitando el apoyo de 

los diferentes Ministerios, de la Armada Nacional, y demás, llevando a concretar 

lo antes posible su adquisición. 

 

Presidente de la Comisión agradece la participación del Asambleísta César 

Carrión, y a su vez afirma la voluntad favorable por parte del Ministerio que 

preside el Ingeniero Ontaneda Berrú la buena predisposición; por lo cual indica 

la importancia de la presencia del Ministro de Finanzas Richard Martínez, quien 

explicará desde su posición económica las razones por las cuales se ha 

adquirido el buque en cuestión. 

  

El presidente de la Comisión concede la palabra al Asambleísta Pedro 

Curichumbi. 

 

Asambleísta Pedro Curichumbi: Saluda al Señor Presidente y a los invitados 

en la sala. Menciona el respeto y consideración, ante la adquisición del buque, 

primordial para la investigación, de la pesca ecuatoriana, por lo cual 

recomienda  preparación mental al Comándate General de la Armada, evitando 
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todo tipo de maltrato hacia algún Asambleísta en la presente Comisión, 

rechazando de esta manera la participación violenta por parte de un 

representante del señor Ministro hacia un Asambleísta. 

 

Presidente de la Comisión corrige el llamado erróneo de atención por parte  del  

Asambleísta Pedro Curichumbi, dirigido al Comándate General, ya que existió 

un cruce de palabras, entre el Ministro Ontaneda debido a un mal entendido en 

su exposición con el Asambleísta Augusto Espinosa. Se han realizado las 

disculpas respectivas. 

 

El Asambleísta Pedro Curichumbi toma la palabra y aclara la vital participación 

de la Comisión presente para la exhortación del Gobierno Nacional, coloque los 

presupuestos necesarios, mediante una reforma  dentro de este año o a su vez 

del próximo año; y  de la misma manera se demuestre que la Comisión 

considera la importancia de la adquisición del buque. 

 

El Presidente de la Comisión agradece la participación del Asambleísta Pedro 

Curichumbi, y solicita al Prosecretario Relator de lectura al siguiente orden del 

día, dándose lectura a continuación. 

 

1.5.- Señor Magister Richard Iván Martínez Alvarado, Ministro de Economía y 

Finanzas. 

 

El Prosecretario Relator señala que el Señor Magister Richard Iván Martínez 

Alvarado, Ministro de Economía y Finanzas, envió el 20 de septiembre del 
presente año, envió una excusa al correo de la Comisión, señalando que por 

compromisos previamente asumidos no será posible que pueda asistir en esa 
fecha, reitero a usted mi permanente compromiso con la Comisión que preside 
y quedo atento a cualquier solicitud,  información o preguntas que la mesa 

realice en relación con el tema a tratarse el lunes. 
 

d) Clausura de la sesión 

 

Siendo las 16h46, el Presidente de la Comisión, agradece la comparecencia de 

las y los Asambleístas y procede a suspender la sesión. Sin perjuicio del 

contenido del presente documento, se estará a lo previsto en el Art. 141 de la 

Ley Orgánica de la Función Legislativa y del Reglamento de las Comisiones 

Especializadas Permanentes y Ocasionales.  

 

Forma parte de la presente acta, el disco que contiene el vídeo completo de la 

sesión, obtenido de la plataforma digital “zoom”. 
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Firman para constancia el señor Presidente encargado de la Comisión y el 

Prosecretario Relator. 

 

 
 

 
Asambleísta Fernando Flores               Abg. Miguel Torres Toro                                                                                                                                                                                                                                                                                                                
Presidente de la Comisión                    Prosecretario Relator 

 
                

Acción Nombre Firma Cargo 

Elaborado por:  Abg. Miguel Torres  Prosecretario 

 


		2021-01-05T13:17:43-0500
	MIGUEL ERNESTO TORRES TORO


		2021-01-05T13:24:05-0500
	FERNANDO PATRICIO FLORES VASQUEZ




